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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 10 / 2024 - CCLFCBIN (11.02.32.04.07)

Nº do Protocolo: 23125.002029/2024-09
Macapá-AP, 29 de Janeiro de 2024

1ª Reunião Ordinária de Colegiado do Curso de Letras Português e Francês- 2024
(26/01/24)

Aos 26 dias de janeiro de 2024, reuniram-se em sessão ordinária, por Google Meet, os
integrantes do Colegiado do Curso de Letras Português e Francês, da Universidade Federal do
Amapá, Campus Binacional: Max Silva do Espírito Santo, Izaías Serafim de Lima Neto, Luís
Carlos de Santana, Lucinéia Alves dos Santos, Rafael Costa Santos e Edilson Alves de Souza;
e as discentes: Jayene Coelho e Daniela Lima. Estiveram ausentes os docentes: Elizângela
Manoela Araújo da Silva (sem justificativa), Antônio dos Santos Leonel (sem justificativa),
Fabíola do Socorro Figueiredo Reis (afastamento para qualificação), Juliana Castro
(afastamento para qualificação), Fabiana Almeida (sem justificativa); e a discente Joyce Anika.
A reunião começou às 9h14, presidida pela Professora Lucinéia, na condição de coordenadora
do curso, que cumprimentou a todos dando boas vindas e desejando um feliz 2024. Em
seguida anunciou a pauta: 1- INFORMES. A) - Aviso de licença maternidade e pedido de
atividade domiciliar da estudante Melissa Daiane Azevedo dos Santos (Matrícula -
2022017447), a partir do dia 23 de novembro, conforme consta no atestado médico
apresentado. A estudante terá direito ao afastamento e aos exercícios domiciliares por 3 meses
a partir do requerimento, como consta na nota técnica 01/2015 DLE/COEG,p.3. B) A
professora Lucinéia continuou o item informes declarando que desde o dia 27 de dezembro, a
universidade disponibiliza um meio de atendimento chamado de BALCÃO VIRTUAL,
através do número 98417-1026. C) Pulverização e cancelamento de aulas no dia 25 de
janeiro. A coordenadora informou que a diretora já havia agendado o serviço por 3 vezes, mas
a Secretaria da Saúde do Estado confirmou o serviço somente para quinta-feira, dia 25,
culminando no cancelamento das aulas. O Professor Max aproveitou o informe e pediu à
coordenação para confirmar se era possível que as aulas ocorressem com segurança na data de
hoje. Enquanto a reunião de Colegiado acontecia, foi emitida uma nota da direção do Campus
informando a suspensão das aulas de hoje, dia 26. O Colegiado resolveu cancelar, por
segurança, as aulas de sábado também, pois foi informado que vários alunos foram
hospitalizados pelo contato do veneno usado na dedetização do campus. 2- PAGAMENTO
DA BOLSA MONITORIA. A Professora Lucinéia informou aos presentes que a bolsa
monitoria, referente ao mês de dezembro, teve um desconto no valor de 150 reais. A
explicação para tal evento foi o recesso acadêmico do final do ano. Entretanto no edital não há
registro de possíveis descontos no pagamento. Desta forma, a coordenação enviou documento
para que a DIEG encaminhe ao departamento responsável pelo pagamento das bolsas. No
memorando, a coordenação solicita pagamento do valor integral das bolsas e o ressarcimento
dos descontos feitos no último pagamento. O Professor Izaías, no momento, falou sobre sua
experiência enquanto discente bolsista. No período em que recebia a bolsa, nunca teve
descontos. Inclusive passou por um período de greve. O professor acrescentou que os
estudantes bolsistas são mães e pais que necessitam do dinheiro para manterem-se no curso. O
Professor Edilson também se manifestou e disse que houve descontos no último mês e que
esses não estão previstos no edital. O professor acrescentou que não se sustenta a justificativa
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de que os alunos não trabalharam no período do recesso, pois o recesso é um direito. Segundo
o Professor Edilson, o valor já é muito baixo, a pensar no custo de vida na cidade de Oiapoque
que é elevado. O Professor Luís também deu seu parecer e disse que a situação deve ser
apurada, por exemplo, é importante saber para onde vai o dinheiro descontado. Quem
administra a distribuição das bolsas. A Professora Lucinéia comentou também sobre problemas
relacionados à bolsa permanência, que há casos de estudantes que não frequentam a
universidade e recebem bolsa e estudantes que se dedicam ao seu curso e necessitam do
dinheiro e estão sem bolsas. O Professor Izaías acrescentou que há alunos “passeantes” que
recebem a bolsa e alunos dedicados que não recebem. A discente Daniela também comentou,
dizendo que é necessário que haja mais atenção sobre a distribuição das bolsas. O Professor
Luís relatou sobre sua vivência na moradia estudantil na USP, conhecida como CRUSP, e lá
moravam alunos pobres de todos os lugares do Brasil, e essa população era tratada de forma
precária. 3- SEMANA DE EDUCAÇÃO E LINGUAGENS. O Professor Izaías apresentou a
proposta para a realização da segunda edição da Semana de Educação e Linguagens. Na
primeira, recordou o professor, que tivemos a presença de professores de outras instituições e
que foi um sucesso. Foram mais de 100 inscritos e ocorreu de forma online. A segunda edição
se chamará: II SEMANA DE EDUCAÇÃO E LINGUAGENS- “Educação e
transformação social: o papel das linguagens”. Dias 16, 17 e 18, coincidindo com o início
do próximo semestre. Na primeira noite haveria uma palestra ou mesa de abertura com as
temáticas: Linguística, Literatura e Educação. Poderão ser convidados membros externos. Na
segunda noite as atividades deverão ser mais práticas, com minicursos e oficinas presenciais e
online, a ser ofertados pelos membros do colegiado, com 15 vagas para cada atividade. Na
terceira noite haverá a palestra de encerramento com membro interno ou externo. O Professor
Izaías propôs que haja uma comissão na produção do evento, com pelo menos dois membros
discentes para a divulgação. Assim a comissão ficou desta maneira: Izaías (presidente);
Edilson (membro); Max (membro) e Lucinéia (membro). Com as discentes: Daniela Lima e
Jayene Coelho. A estudante Joyce Aniká será consultada. A coordenação pedirá a portaria, pois
todo o grupo esteve de acordo. 4- PLANEJAMENTO DE DISCIPLINAS 2024.1- O
Professor Izaías apresentou o planejamento das disciplinas referentes ao semestre de 2024.1.
Aproveitou o momento e solicitou que o grupo considerasse os períodos que beneficiarão a ele
e ao Professor Edilson, pois ambos são os docentes que moram mais distante e gastam muito
com as passagens aéreas. O plano discutido e distribuído na reunião encontra-se anexo a esta
ata. 5- SITUAÇÃO DO PROCESSO DA PROFESSORA FABIANA ALMEIDA DE
SOUSA. A Professora Lucinéia informou que processo aberto pela COGRAD não se
movimentava desde o mês de agosto de 2023. Após o encontro do Pró- reitor da PROGEP com
a coordenação do curso em novembro de 2023, o processo voltou a ser alimentado com o
memorando enviado da Coordenação de Letras à PROGEP. A Professora Lucinéia acrescentou
que a coordenação nunca deixou de avisar sobre a ausência da professora, exceto no mês de
setembro de 2023, quando o pró-reitor da PROGEP informou a coordenação de que o caso
estava nas mãos da corregedoria, desta forma, não havia mais necessidade da coordenação
informar à PROGEP sobre as ausências. Entretanto, em outubro do mesmo ano, quando a
coordenação entrou em contato com a corregedoria, soube que o PAD ainda não tinha sido
aberto, assim começou a enviar novamente os memorandos à PROGEP, informando sobre a
ausência da professora. Em 23 de novembro, o Pró-reitor encaminhou o memorando da
coordenação e o seguinte despacho via processo: “AO DAP, Senhora Diretora, Considerando a
comprovada ausência injustificada no trabalho da servidora FABIANA ALMEIDA, pelo
período maior que 30 dias, o que configura o abandono de emprego, solicitamos que sejam
adotadas medidas sumárias para demissão da servidora por abandono de emprego.
Encaminhamos o memorando para juntada ao processo administrativo n° 23125.022706/2022-
14, autorizando a continuidade de desconto de salário por faltas não justificadas e, após a
efetivação dos descontos, o imediato envio dos autos para a CORREGEDORIA, para juntada
de cópia aos autos do processo n° 23125.027166/2022-68. Atenciosamente,(Autenticado
digitalmente em 17/11/2023 10:49) SAN DA COSTA OLIVEIRA JUNIOR PRO-REITORIA
DE GESTÃO DE PESSOAS - PROGEP (11.02.26)”. A Professora Lucinéia informou ainda
que há documentos que deixam em evidência que a Professora Fabiana possui descontos
devido às faltas. Entretanto em 04 de dezembro o corregedor pediu a suspensão do salário, e
no dia 11 de janeiro, o departamento responsável respondeu que já faz os descontos desde
fevereiro de 2023. O Professor Izaías informou que a professora recebeu 9 mil reais em
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novembro de 2023. Deu exemplo também de uma pessoa que foi exonerada em menos de três
meses em outra instituição. A pessoa em questão havia se ausentado da universidade para fazer
uma qualificação, e fez um acordo com seu colegiado, a professora ficou 70 dias afastada, mas
deu aulas por um longo período de tempo, concluindo sua carga horária, mesmo assim foi
exonerada, diferente da servidora da UNIFAP que completará em março deste ano dois anos
sem apresentar-se à instituição. O grupo até questionou o porquê de tanta morosidade. Dá-se a
impressão de que exista um interesse de que a professora não seja exonerada. O Professor
Rafael perguntou se há uma instância acima a quem podemos recorrer? Poderia falar com o
senador Randolfe, por exemplo. A Professora Lucinéia disse que se informaria sobre a
possibilidade. 6- O QUE OCORRER. A) Professora Lucinéia informou sobre a Prorrogação
da Aquisição do Acervo bibliográfico. A coordenação deverá enviar a planilha ao
departamento responsável até o dia 29 de fevereiro, assim seria importante que os professores
enviassem até o dia 26 de fevereiro para juntar todos. B) Visita do MEC. A coordenadora
informou que entrou em contato com a chefe Huana da Coeg, que lhe informou que o PPC do
curso ficou com sua avaliação suspensa, pois ela e sua equipe julgaram que o Curso de Letras
não receberia mais visita do MEC, desta forma, elas atenderam outras demandas, paralisando a
análise do PPC em questão. A Professora Lucinéia informou também que a servidora Huana
está de licença médica e lhe deu o telefone da funcionária SILJANE, responsável pela análise
do PPC. A coordenadora também informou que falou com a servidora Úrsula, do DEAVI, e
que esta lhe informou que provavelmente o curso de Letras deverá preencher o último
formulário já em fevereiro. A coordenadora declarou que falou com a Siljane, pela manhã, e a
funcionária só percebeu que o Curso de Letras já será avaliado em fevereiro, somente hoje,
durante a conversa com a coordenação. A servidora informou que daqui dez dias restituirá o
PPC ao colegiado. O Professor Izaías lembrou que já faz quase 6 meses que enviamos o PPC.
C) O Projeto de Extensão Sans Frontières. A professora Lucinéia comentou com os colegas
que gostaria de falar sobre o projeto, pois era algo muito esperado e cobrado pela comunidade
oiapoquense. Ela comentou que o projeto ainda não foi registrado pois foi devolvido devido ao
primeiro título ser considerado obsceno por seus avaliadores: “Bain de Langue”. Foi trocado e
devolvido, mas até o presente momento não está registrado mas já se encontra em execução
por seus idealizadores. O Professor Izaías falou que não há nada de errado no nome. É
metafórico. Não entende a obscenidade. O Professor Luís pediu a palavra e informou que já
acabaram as vagas. E o curso possui 90 pessoas frequentando, as vagas eram somente para 80
pessoas. O professor também disse que há uma fila de espera extensa e convidou os colegas
que tivessem interesse em contribuir com o projeto dando aulas de língua francesa às quartas-
feiras. O Professor destacou que o curso já ocorre nas segundas e terças-feiras. O docente
completou dizendo que há um público variado que está frequentando o projeto, como por
exemplo: professores da UNIFAP, capoeiristas, tatuadores, atendentes, médicos, dentistas,
donas de casa, comerciantes, policiais federais, agentes penitenciários, estudantes da
universidade indígenas e não indígenas, recepcionistas entre outros. O Professor Luís deu toda
a trajetória do projeto. Há alguns anos procurou a gestão municipal. Propôs o pagamento de
bolsa a professores para dar aula de línguas estrangeiras. Mas não houve interesse da
prefeitura. O Professor Max também se manifestou relatando que seus projetos de pesquisa
foram registrados após um ano, mesmo assim, após o envio de uma mensagem ao setor
responsável. Não havendo mais nada a declarar, a reunião foi encerrada às 12h11. Segue a ata
lavrada por mim, Lucinéia Alves dos Santos, e assinada pelos presentes.

https://docs.google.com/document/d/1jhbwA2RVNC1vLxmhO5kTW9hYIgEGAPho/edit?
usp=drive_link&ouid=109397887504730662930&rtpof=true&sd=true
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COORDENADOR DE CURSO
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